



Informe diario - Martes 2 de Enero de 2024

Sociedad Rural Argentina

El campo está "decepcionado" con el Gobierno por mantener una norma de la gestión anterior

PRONUNCIAMIENTO. La Mesa de Enlace expresó su rechazo a la continuidad de una medida que encareció el crédito a los productores de soja

El campo dijo estar "decepcionado" porque el Banco Central (BCRA) prorrogó una medida originada por la misma institución durante el gobierno de Alberto Fernández, que encareció los créditos a productores de soja.

El año pasado, el BCRA, en el marco de la primera edición del dólar soja, sacó una comunicación para obligar a los productores de soja a vender el grano y no fi-



La Nación
02/01/2024

El campo está "decepcionado" con el Gobierno por mantener una norma de la gestión anterior.

El campo dijo estar

"decepcionado" porque el Banco Central (BCRA) prorrogó una medida originada por la misma institución durante el gobierno de Alberto Fernández, que encareció los créditos a productores de soja. El año pasado, el BCRA, en el marco de la primera edición del dólar soja, sacó una comunicación para obligar a los productores de soja a vender el grano y no financiarse vía créditos. Eso generó un fuerte malestar y las entidades que integran la Mesa de Enlace (Confe (...))

[Ver nota completa](#)



El Banco Central decidió prorrogar y aumentar el "castigo" financiero para los productores que retengan soja

IMPACTOS DEL DNU Y EL PROYECTO DE LEY OMNIBUS

El agro apoya reformas pero se queja por suba de retenciones sin plazo

con castigo. Sin técnicos todavía intentados entender los cambios en la normativa sobre carnes, que entendieron incompleta. CRA focalizó sus críticas, este jueves, en la suba de impuestos inmobiliarios en la provincia de Buenos Aires, de hasta 200%, y en el proyecto de ley que presentó el diputado Máximo Kirchner para crear un fondo que financie obras en todo el país a partir de un porcentaje de recaudación de retenciones. Las cerealeras, en cambio, reaccionaron oponiéndose a la equiparación de retenciones entre soja y sus derivados. Entidades que eso ataca contra la industrialización del poroto. Es una pelea de larga data entre la industria y los productores, a los que los descuentan, siempre, la retención completa del poroto. Los bodagueros también se manifestaron contra la suba de retenciones al vino, en este caso hasta 8%. "Sumará solo 100 millones a las arcas estatales, constituyendo apenas el 0,005% del gasto público" y "perjudicará aún más la competitividad de las exportaciones argentinas" en un contexto en el que las ventas cayeron 50% en el último año, también afectado por condiciones climáticas. Los productores avícolas y la Cámara de Biotecnología de Maíz también criticaron el artículo del proyecto de ley que reduce cupos bio en las naftas. El sector pugna por alinear metas con el Mercosur, con un

El Cronista Comercial
02/01/2024

El agro apoya reformas pero se queja por suba de retenciones sin plazo. Esteban Rafele

Las reformas económicas del DNU y el proyecto de ley que envió el presidente Javier Milei

al Congreso descolocaron a varios sectores empresarios, que, el último día habil del año, seguían analizando cambios e inconsistencias. En el agro, las reacciones fueron, en general, de apoyo a las medidas, a pesar de la suba de retenciones a las que se opusieron, sobre todo, las cerealeras y pocas cámaras sectoriales. El secretario de Bioeconomía, Fernando Vilella, se reunió este miércoles (...)

[Ver nota completa](#)

CON EL FRENTE CLIMÁTICO DESPEJADO, SIGNADO POR UNA SEQUÍA HISTÓRICA

El campo espera un año con "reglas claras y previsibles"



Para la CRA, "el tema principal será la brecha cambiaria y la eliminación total de los derechos de exportación. Es un reclamo histórico y no importa quién gobierne".

El campo deja atrás el 2023 y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar una menor presión tributaria, reglas de juego claras y el ordenamiento de la macroeconomía.

El campo deja atrás el 2023, marcado por la continuación de una sequía histórica que terminó en uno los desastres productivos más importantes de las últimas décadas, y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria, reglas de juego claras y el ordenamiento de la macroeconomía.

Con la llegada del fenómeno climático de El Niño las lluvias se hicieron presentes en gran parte de la región agropecuaria del país y pronto dejará la segunda mejor cosecha de la historia, con 17 millones de toneladas, que permitirá exportar 10 millones de toneladas de grano y el ingreso de US\$ 35.800 millones.

Si por eso que despejado el panorama productivo en cuanto a lo climático, sumado a la desvalorización



Nicolás Piro, el presidente de la Sociedad Rural, confía en la libertad de mercados, sin retenciones y reglas estables.

En Argentina (SRA), Nicolás Piro, también hizo hincapié en la difícil situación que atravesó el campo con el clima.

"Cerramos un año que empezó muy duro, agudizando una sequía que pagó en todo el país y que aún sigue pagando en algunas zonas. Sin duda nos hizo perder las expectativas de producción. Por suerte la cosecha se fue reventando con el paso de los meses", dijo Piro.

En la misma línea, opinó que "desde la economía y política sectorial transitamos un año que termina con un cambio de modelo generando expectativas para lo que viene. Confiamos en que el nuevo Gobierno genere el rumbo que el sector y el país necesita y que va a poner en práctica lo que siempre pedimos: un sector con libertad de mercados, producción sin retenciones y reglas estables".

Por último, el titular de Comercio, Elio Laucirica, espera que en 2024 "se van a superar las dificultades políticas, sociales y económicas, y climáticas que tuvimos y podemos contar con políticas sólidas

que impulsará un aumento en las retenciones a todas las producciones agroindustriales, a excepción de una

A raíz de esto, la dirigencia del sector espera no solo revertir esta decisión, sino también que se eviten

medidas que impidan el desarrollo".

"El tema principal será la brecha cambiaria y la eliminación total

Diario Popular 02/01/2024

El campo espera un año con reglas claras y previsibles.

El campo deja atrás el 2023, signado por la continuación de una sequía histórica que terminó en uno los desastres

productivos más importantes de las últimas décadas, y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria, reglas de juegos claras y el ordenamiento de la macroeconomía. Con la llegada del fenómeno climático de El Niño las lluvias se hicieron presentes en gran parte de la región agropecuaria del (...)

[Ver nota completa](#)

telam.com.ar 01/01/2024

Con el frente climático despejado, el campo espera reglas claras y previsibles para 2024.

Por Juan Manuel Colombo

El campo deja atrás el 2023, signado por la continuación de una sequía histórica que terminó en uno los desastres productivos más importantes de las últimas décadas , y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria, reglas de juegos claras y el ordenamiento de la macroeconomía. Con la llegada del fenómeno climático de El Niño las lluvias se hicieron presentes en gran parte de la región agropecuaria d (...)

[Ver nota completa](#)

Infobae.com 31/12/2023

De cara a 2024, el campo reitera su clásico menú de pedidos: reglas claras, certidumbre, menos presión fiscal.

A diferencia de los últimos años, ahora el clima parece ser el mejor aliado del campo REUTERS/Agustín Marcarian El campo se apresta a emprender un 2024 desafiante, con el gobierno nacional dando pasos acelerados en pos de cambios económicos, comerciales, sociales y políticos de impacto en el sector agropecuario y con un sorprendente aumento de la presión tributaria. Más allá de la incertidumbre propia de una nueva Administración, la inflación y la alta conflictividad so (...)

[Ver nota completa](#)

Agritotal.com (CABA)

31/12/2023

CGT y SRA, demandas corporativas frente al nuevo gobierno de Javier Milei.

Agencia NA

A poco de haber asumido el nuevo gobierno encabezado por Javier Milei, ya comienzan a hacerse visibles las demandas corporativas de sectores influyentes como el sindicalismo y el agro, que parecen marcar el tono de la relación que establecerán con la flamante gestión durante los próximos años . Luego de que Milei impulsara un ambicioso mega Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU), que incluye más de 300 reformas regulatorias , entre ellas varias que modifican leyes laborales, (...)

[Ver nota completa](#)

ELitoral.com (Santa Fe)

31/12/2023

Tras el ingreso del proyecto de reformas, el Congreso inició la conformación de las comisiones.

El Congreso nacional inició en las últimas horas y avanzará la semana próxima con la conformación de las comisiones que deberán analizar la denominada "Ley de Bases y Puntos de Partida para La Libertad de los Argentinos" enviada por el Poder Ejecutivo, que contempla la privatización de empresas públicas, cambios en el sistema electoral, reformas tributarias, la suspensión de la actual fórmula de movilidad jubilatoria y restricciones a las manifestaciones de protesta, entre ot (...)

[Ver nota completa](#)

ELitoral.com.ar (Corrientes)

31/12/2023

Reggi y Compañía vendió 4 mil cabezas en el cierre de su calendario 2023.

Con una oferta de más de 4.100 cabezas, la firma Reggi y Compañía realizó el pasado jueves su último remate del año. En la Sociedad Rural de Curuzú Cuatiá, y en vivo por TV y streaming, la casa consignataria cerró su calendario anual de subastas junto al Rosgan, con la colocación de la totalidad de los lotes, con valores por encima de lo que había sido su televisado especial de principios de diciembre. La firma curuzucuateña cerró el año con un importante remate de invernada, (...)

[Ver nota completa](#)

Eldiariocba.com.ar (Cba)

31/12/2023

Cortocircuito entre el campo y el gobierno de Javier Milei por desregulación.

Redacción El Diario del centro del país

La Mesa de Enlace Agropecuaria manifestó ayer su "profunda preocupación" ante la reciente medida del Banco Central (BCRA), que prorroga hasta el 30 de junio el cobro de una tasa de interés para los productores de soja que dispongan de un porcentaje de existencia del cultivo. Las entidades adujeron en un comunicado conjunto que esta disposición "heredada del gobierno anterior se presenta como un claro abuso discriminatorio y una manifiesta arbitrariedad que afecta directamente (...)

[Ver nota completa](#)

LaVoz.com.ar (Córdoba)

31/12/2023

La Mesa de Enlace, preocupada por la prórroga de una medida del kirchnerismo.

La Mesa de Enlace Agropecuaria manifestó su "profunda preocupación" ante la reciente medida del Banco Cental (BCRA), que prorroga hasta el 30 de junio el cobro de una tasa de interés para los productores de soja que dispongan de un porcentaje de existencia del cultivo. Las entidades adujeron en un comunicado conjunto que esta disposición "heredada del gobierno anterior se presenta como un claro abuso discriminatorio y una manifiesta arbitrariedad que afecta (...)

[Ver nota completa](#)

El Litoral (Santa Fe)

31/12/2023

Tras el ingreso del proyecto de reformas, el Congreso inició la conformación de las comisiones.

El Congreso nacional inició en las últimas horas y avanzará la semana próxima con la conformación de las comisiones que deberán analizar la denominada "Ley de Bases y Puntos de Partida para La Libertad de los Argentinos" enviada por el Poder Ejecutivo, que contempla la privatización de empresas públicas, cambios en el sistema electoral, reformas tributarias, la suspensión de la actual fórmula de movilidad jubilatoria y restricciones a las manifestaciones de protesta, entre ot (...)

[Ver nota completa](#)

Otras entidades

Clarín.com

01/01/2024

"No había necesidad": un dirigente rural criticó la

derogación de Ley de Tierras.

El presidente de la Federación Agraria Argentina (FAA), Carlos Achetoni, consideró que "no había necesidad" de derogar la Ley de Tierras y criticó la decisión del Banco Central de extender el encarecimiento de créditos para productores sojeros, aunque valoró algunas de las desregulaciones planteadas en el DNU 70/2023 y en el proyecto de Ley ómnibus. "No hacía falta ni había necesidad (de derogar la Ley de Tierras) porque el 15% de límite que pueden tener los extranjeros a niv (...)

[Ver nota completa](#)

Clarín.com

31/12/2023

El DNU de Javier Milei y todas sus medidas, EN VIVO: las frases más fuertes del mensaje de fin de año del Presidente (Actualización).

Fecha original de Publicación: 31/12/23 21:46:50 El Decreto de Necesidad y Urgencia con medidas de desregulación económica, dictado por el Gobierno de Javier Milei, entró en vigencia el viernes en pleno revuelo judicial por la presentación de amparos. En un mensaje de fin de año difundido el sábado a la noche, el Presidente defendió el decreto y reclamó a senadores y diputados la aprobación de la ley ómnibus que mandó al Congreso. Seguí, minuto a minuto, todas las medidas de (...)

[Ver nota completa](#)

Infobae.com

31/12/2023

De cara a 2024, el campo reitera su clásico menú de pedidos: reglas claras, certidumbre, menos presión fiscal.

A diferencia de los últimos años, ahora el clima parece ser el mejor aliado del campo REUTERS/Agustín Marcarian El campo se apresta a emprender un 2024 desafiante, con el gobierno nacional dando pasos acelerados en pos de cambios económicos, comerciales, sociales y políticos de impacto en el sector agropecuario y con un sorprendente aumento de la presión tributaria. Más allá de la incertidumbre propia de una nueva Administración, la inflación y la alta conflictividad so (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Una larga charla con el profesor Enrique Lobos: Experto en manejo de plagas, celebra la utilización de bioinsumos, pero no cree que puedan reemplazar por completo a los insecticidas.

Enrique Lobos es un ingeniero agrónomo que se presenta como "desarrollista de tecnologías para la protección de cultivos". Pero más allá de eso se destaca sobre todo porque es un profesor, un formador de nuevas camadas de ingenieros agrónomos. Actualmente se desempeña como docente en la Cátedra de Protección Vegetal en la Universidad de Santiago Enrique Lobos es un ingeniero agrónomo que se presenta como "desarrollista de tecnologías para la protección de cu (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Feliz 2024: Antes de que termine el año, repasamos algunos de los momentos más bochornosos que vivió el agro argentino en los últimos doce meses.

El 2023 fue un año intenso para el agro argentino, y sobre todo para sus protagonistas. Fue allá lejos, pero arrancamos el año bajo un contexto de sequía y sucesivas olas de calor que derrumbaron las cosechas y safras en nuestro país, dejando un gran déficit económico y productivo. Es por eso que en Bichos El 2023 fue un año intenso para el agro argentino, y sobre todo para sus protagonistas. Fue allá lejos, pero arrancamos el año bajo un contexto de sequía y sucesivas olas d (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Semillas forrajeras: más oferta que en la campaña anterior, pero no tanto como se esperaba.

Si bien en la campaña 2024 la producción nacional de semillas forrajeras será superior a la registrada en la campaña anterior, la oferta programada terminará siendo menor a la prevista a causa de inconvenientes climáticos. También habrás mermas en el componente externo. "Vamos a comenzar una nueva campaña con muy bajos ó nulos remanentes. El Si bien en la campaña 2024 la producción nacional de semillas forrajeras será superior a la registrada en la campaña anterior, la (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

No será gratis mantener en 0% las retenciones lácteas: El gobierno eliminará también los reintegros a las exportación, para que las industrias estén parejas a la hora de pagar por la materia prima.

El sector lechero fue uno de los que no ha discutido al famoso y abultado proyecto de ley ómnibus del Presidente de la Nación,

Javier Milei, que llegó esta semana al Congreso para ser discutido en algún momento de enero. Sucede que el sostenimiento de la lechería dentro del grupo de las producciones que dejarán El sector lechero fue uno de los que no ha discutido al famoso y abultado proyecto de ley ómnibus del Presidente de la Nación, Javier Milei, que llegó esta semana al C (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

¿Quién es Gastaldi Hnos? Pionera en el negocio de maní, la cordobesa también es fuerte en el segmento de la harina para panaderías.

Gastaldi Hnos fue fundada en 1931 en la localidad de General Deheza, provincia de Córdoba, por los hermanos Angel, Antonio, Gabriel y Santiago Gastaldi, y su cuñado Luis Macario. El foco original de la compañía era la molienda de trigo para la fabricación de harina que luego comercializaba a la industria panadera. Tiempo después, en Gastaldi Hnos fue fundada en 1931 en la localidad de General Deheza, provincia de Córdoba, por los hermanos Angel, Antonio, Gabriel y Santiago G (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Crónicas Robadas: Hugo Plez, el hombre que disfruta del trabajo en su desarmadero y de contar chistes en Campo en Acción.

Robamos, sin mayor explicación, este bello texto publicado en el medio agropecuario entrerriano Campo en Acción. El equipo periodístico dirigido por Miguel Ruberto está cumpliendo 20 años con sus ciclo radial con la mejor información sobre la producción en esa provincia. Pero en los últimos programas se ha sumado al staff un personaje entrañable, que En las fértiles tierras de Entre Ríos, bajo el vasto cielo que se extiende como un lienzo sobre la ruta 12 cerca de San Benito, (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

En Vicentin creen que la acusación contra ex directivos es "desproporcionada" y tiene como propósito interferir en el proceso concursal.

Esta semana Miguel Moreno y Sebastián Narvaja, fiscales del Ministerio Público de la Acusación en el Área Económica de la Agencia de Criminalidad Organizada y Delitos Complejos de Santa Fe, acusaron a ex directivos de la concursada Vicentin SAIC para

solicitar penas de prisión de hasta 17 años. Para los integrantes de la concursada Vicentin, Esta semana Miguel Moreno y Sebastián Narvaja, fiscales del Ministerio Público de la Acusación en el Área Económica de la Agencia de Cri (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

La inquietante hipótesis que explica el inexplicable desinterés en registrar embarques de trigo argentino 2023/24.

Algo por demás llamativo está ocurriendo en el complejo cerealero argentino. El gobierno de Javier Milei anunció la intención –que debe ser validada por el Congreso– de aumentar derechos de exportación para todos los productos con una alícuota del 15%. Desde ese anuncio, como al momento de declarar un embarque queda fijado el valor FOB Algo por demás llamativo está ocurriendo en el complejo cerealero argentino. El gobierno de Javier Milei anunció la intención R (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Jorge Grimberg, el presidente del IPCVA, consideró ¿razonable? la nueva suba del aporte para el Instituto.

El presidente del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina (IPCVA), Jorge Grimberg, aclaró que el último incremento de la alícuota que se cobrará a los ganaderos y frigoríficos es del 23%. Los nuevos valores que regirán desde el 1 de enero serán de 834 pesos por cada cabeza enviada a faena por parte El presidente del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina (IPCVA), Jorge Grimberg, aclaró que el último incremento de la alícuota que se cobrará a los ganad (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Los cultivos, claves para la restauración del carbono del suelo.

Un equipo de investigación del INTA confirmó que las raíces aseguran el flujo del elemento desde la atmosfera. También impulsan un aumento en la diversidad de microorganismos. Seguir leyendo Enrique Lobos es un ingeniero agrónomo que se presenta como “desarrollista de tecnologías para la protección de cultivos”. Pero más allá de eso se destaca sobre todo porque es un pro El presidente del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna

Argentina (IPCVA), Jorge Grimberg, (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

31/12/2023

Pasan las fiestas de Navidad y Año Nuevo con sus compañeros de trabajo arriba de una máquina.

Los protagonistas cuentan cómo es su trabajo en esta época del año cuando muchos de ellos se encuentran fuera de casa. Seguir leyendo Enrique Lobos es un ingeniero agrónomo que se presenta como "desarrollista de tecnologías para la protección de cultivos". Pero más allá de eso se destaca sobre todo porque es un pro El presidente del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina (IPCVA), Jorge Grimberg, aclaró que el último incremento de la alícuota que se c (...)

[Ver nota completa](#)

BichosdeCampo.com

31/12/2023

Jorge Grimberg, el presidente del IPCVA, consideró "razonable" la nueva suba del aporte para el Instituto.

El presidente del Instituto de Promoción de la Carne Vacuna Argentina (IPCVA), Jorge Grimberg, aclaró que el último incremento de la alícuota que se cobrará a los ganaderos y frigoríficos es del 23%. Los nuevos valores que regirán desde el 1 de enero serán de 834 pesos por cada cabeza enviada a faena por parte [...] La entrada Jorge Grimberg, el presidente del IPCVA, consideró "razonable" la nueva suba del aporte para el Instituto se publicó primero en Bi (...)

[Ver nota completa](#)

BichosdeCampo.com

31/12/2023

No será gratis mantener en 0% las retenciones lácteas: El gobierno eliminará también los reintegros a las exportación, para que las industrias estén parejas a la hora de pagar por la materia prima.

El sector lechero fue uno de los que no ha discutido al famoso y abultado proyecto de ley ómnibus del Presidente de la Nación, Javier Milei, que llegó esta semana al Congreso para ser discutido en algún momento de enero. Sucede que el sostenimiento de la lechería dentro del grupo de las producciones que dejarán [...] La entrada No será gratis mantener en 0% las retenciones lácteas: El gobierno eliminará también los reintegros a las exportación, para que las industrias (...)

[Ver nota completa](#)

Cronica.com.ar

31/12/2023

Advierten que el consumo de carne "va a bajar bastante" y habrá "más tensión" de precios para 2024.

Crónica

El consumo de carne por parte de la población podría bajar fuertemente según las previsiones de los especialistas . La caída del poder adquisitivo, al igual que la menor producción, serían las razones que provocarían esa circunstancia. Así lo estimó el coordinador de la Mesa de Ganados y Carnes y ex presidente de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), Dardo Chiesa , quien pronosticó que el consumo "va a bajar bastante" y podría perforar el piso de los 40 kilos anuales por (...)

[Ver nota completa](#)

LaVoz.com.ar (Córdoba)

31/12/2023

Para Achetoni, la derogación de la Ley de Tierras "atenta contra la subsistencia de muchos argentinos".

El presidente de la Federación Agraria Argentina (FAA), Carlos Achetoni, consideró que "no había necesidad" de derogar la Ley de Tierras y criticó la decisión del Banco Central de extender el encarecimiento de créditos para productores sojeros, aunque valoró algunas de las desregulaciones planteadas en el DNU 70/2023 y en el proyecto de Ley "ómnibus". "No hacía falta ni había necesidad (de derogar la Ley de Tierras) porque el 15% de límite que pu (...)

[Ver nota completa](#)

LetraP.com.ar (PBA)

31/12/2023

Martín Llaryora en el Centro: la zona núcleo como puerta de escape al encierro cordobésista.

En medio del torbellino del día a día de la oposición, Martín Llaryora busca su espacio entre las diferentes ligas de gobernadores que van tomando forma en el nuevo mapa político nacional. Alejado del peronismo duro , esta semana pudo celebrar la suma de sus alfiles legislativos al bloque que compartirán con la Coalición Cívica y el pichettismo , y se esperanza con lograr que la Región Centro se convierta en un polo con peso específico para negociar con el gobierno de Javier (...)

[Ver nota completa](#)

RevistaChacra.com.ar

31/12/2023

Salaverri : "el aumento del impositivo bonaerense es un balde de agua fría".

El presidente de la Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y La Pampa (Carbap), Horacio Salaverri, criticó la actualización del impuesto inmobiliario que aprobó el viernes la Legislatura de la provincia de Buenos Aires como parte de la Ley Impositiva 2024, y consideró que supone un "balde de agua fría". " El ministro de Hacienda y Finanzas bonaerense, Pablo López, rechazó las acusaciones de Salaverri. La voz del gobierno bonaerense Fuentes del gobierno bon (...)

[Ver nota completa](#)

RevistaChacra.com.ar

31/12/2023

Críticas de la Mesa de Enlace a la medida del BCRA que afecta a los productores de soja.

Es un "claro abuso discriminatorio y una manifiesta arbitrariedad", aseguraron. " En la misma se estableció que "hasta el 30-6-24, la tasa nominal anual de interés compensatorio de las financiaciones de entidades financieras en pesos -cualquiera sea la forma de instrumentación- a clientes con actividad agrícola inscriptas en el Sistema de Información Simplificado Agrícola (SISA) en carácter de Productor con acopio de su producción de soja, será como mínimo el 120% de la ú (...)

[Ver nota completa](#)

RevistaChacra.com.ar

31/12/2023

Aseguran que el consumo de carne va a bajar bastante en 2024.

"Hoy creo que estamos en 45 o 46 kilos por habitante por año. Si la exportación tracciona, cosa que espero que pase, el consumo va a bajar bastante por debajo de los 40 kilos", afirmó Dardo Chiesa, coordinador de la Mesa de Ganados y Carnes y expresidente de CRA. " " "El mercado reacciona llevando la carne a valores normales en el mercado y, sin embargo, luego los tiene que retrotraer porque cuando llega al mostrador con esos precios Doña Rosa no los puede convalidar", expl (...)

[Ver nota completa](#)

Rionegro.com.ar (Río Negro)

02/01/2024

Orgullo y defensa del productor agrícola.

Carlos Castagnani . (Presidente de Confederaciones Rurales

Argentinas) Buenos Aires En la vastedad de nuestra tierra, donde cada surco cuenta una historia de un esfuerzo incansable y cada cosecha representa el fruto de nuestro compromiso, nos encontramos unidos por el lazo que aglutina a los verdaderos protagonistas de la producción agropecuaria: los productores, presentes a lo largo y ancho del país. En Confederaciones Rurales Argentinas (CRA) enarbolamos los valores del fed (...)

[Ver nota completa](#)

Ruralnet.com.ar (CABA)

01/01/2024

Indignación en el campo por la prórroga del recargo en la tasa de interés para productores de soja.

La decisión del Banco Central de prorrogar el recargo en la tasa de interés para los productores que mantengan existencias de soja generó indignación en las entidades del campo. Los integrantes de las cuatro entidades que conforman la Mesa de Enlace expresaron su descontento en un comunicado, afirmando que las medidas discriminatorias deben quedar en el pasado. La reacción de los ruralistas fue inmediata al enterarse de la decisión del Banco Central de prorrogar el recargo en (...)

[Ver nota completa](#)

apea.org.ar

31/12/2023

" El consumo de carne va a bajar bastante en 2024 ".

Domingo, 31 Diciembre 2023 " El consumo de carne va a bajar bastante en 2024 " El coordinador de la Mesa de Ganados y Carnes, Dardo Chiesa, reconoció que el consumo podría estar por debajo de los 40 kilos anuales por persona, a causa de la caída del poder adquisitivo y la menor producción. Hoy creo que estamos en 45 o 46 kilos por habitante por año. Si la exportación tracciona, cosa que espero que pase, el consumo va a bajar bastante por debajo de los 40 kilos", afirmó D (...)

[Ver nota completa](#)

mnews.com.ar (Mendoza)

31/12/2023

Críticas de la Mesa de Enlace a la medida del BCRA que afecta a los productores de soja.

BCRA prorroga hasta el 30 de junio el cobro de una tasa de interés para los productores de soja que dispongan de un porcentaje de existencia del cultivo esta disposición "heredada del gobierno anterior se presenta como un claro abuso discriminatorio y una manifiesta arbitrariedad "Las medidas discriminatorias deben quedar en el pasado" hicieron un llamado "urgente" a la "reconsideración" de la medida del BCRA En la misma se estableció que "hasta el 30-6-24, la tasa nomin (...)

[Ver nota completa](#)

La Voz del Interior (Córdoba)

31/12/2023

La Mesa de Enlace criticó al Gobierno nacional.

El año pasado, el Banco Central (BCRA). en el marco de la primera edición del dólar soja, sacó una comunicación para obligar a los productores de soja a vender el grano y no financiarse vía créditos. Eso generó un fuerte malestar y las entidades que integran la Mesa de Enlace rechazaron la medida. Pidieron su remoción, pero el BCRA la mantuvo sin cambios. Al margen de esta cuestión, ahora las entidades están molestas con el Gobierno nacional por la suba de las retenciones est (...)

[Ver nota completa](#)

Mitre

31/12/2023

Noticias.

Cu speeding solemos. Hora 9 dos minutos en la ciudad de la economía. Bronca en el campo por una medida del Banco Central. Se trata de una sobretasa que encarece los créditos para productores que tengan en stock más de 5% de su capacidad de cosecha de soja. Es una decisión que se había implementado en el gobierno anterior y que fue ratificada la semana pasada con vigencia hasta junio de 2024. En un fuerte comunicado la mesa de enlace consideró que se trata de un abuso discr (...)

[Ver nota completa](#)

[▶ Escuchar audio](#)

Temática del Sector

El campo espera reglas claras y previsibles para 2024

Una sequía histórica terminó en un desastre productivo en 2023

Juan Manuel Colombo
Agencia Itam

El campo deja atrás el 2023, signado por la continuación de una sequía histórica que terminó en uno de los desastres productivos más importantes de las últimas décadas, y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria, reglas de juegos claras y el ordenamiento de la macroeconomía.

Con la llegada del fenómeno climático de El Niño las lluvias se hicieron presentes en gran parte de la región agrícola del país y promete dejar la segunda mejor cosecha de la historia con 137 millones de

minutos de restricciones a la comercialización exterior de la producción, la dirigencia agropecuaria enfoca sus esfuerzos en lograr reglas de juego estables y previsibles, al mismo tiempo que insiste con que bajo la presión tributaria.

La cierta es que este último punto parece ser el más difícil de lograr, ya que una de las primeras decisiones que tomó el gobierno de Javier Milei fue impulsar un aumento en las retenciones a todas las producciones agroindustriales, a excepción de una veintena de economías regionales, sumada la Icherita.

Así, la iniciativa que está incluida en el la denominada Ley Osmilina y que tendrá que ser debatida en el Congreso



El titular de la SRA, Nicolás Pino, pidió claridad de mercados para el agro

A raíz de esto, la dirigencia del sector espera no sólo revertir esta decisión, sino también que se establezcan reglas de juego claras y previsibles para el desarrollo de los negocios.

En diálogo con Itam, el presidente de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), Carlos Castagnoli, sostuvo que "el campo cierra un año 2023 di-

El sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria

mática y políticamente compleja. Estamos saliendo de una semana histórica de gran actividad de los mercados. De una

como histórico de CRA y no importa quién gobierne. Siempre hemos dicho que es un impuesto que hace mucho daño, incluido dentro de las cadenas de valor", dijo Castagnoli.

Por eso, remarca la necesidad de "tener un Gobierno que entienda la producción, necesitemos reglas claras impositivas y productivamente".

El presidente de la Sociedad Rural Argentina (SRA), Nicolás Pino, también hizo hincapié en la difícil situación que atravesó el campo con el clima.

"Cerramos un año que empezó muy duro, agudizando una sequía que pagó en todo el país y que aún sigue pagando en algunas zonas. De un

modelo generando expectativas para lo que viene. Confiamos en que el nuevo Gobierno genere el rumbo que el sector y el país necesita y que va a poner en práctica lo que siempre propusimos: un sector con libertad de mercados, producción sin retenciones y reglas estables".

Por último, el titular de Coninagro, Elbio Lauriccia, espera que en 2024 "se vean superadas las dificultades políticas, sociales y económicas, y climáticas que tenemos y podamos contar con políticas públicas que promuevan el desarrollo socio económico del país, incentiven la producción y la generación de trabajo con entusiasmo, una nueva etapa

BAE

02/01/2024

El campo espera reglas claras y previsibles para 2024.

Juan Manuel Colombo

El campo deja atrás el 2023, signado por la continuación de una sequía histórica que

terminó en uno de los desastres productivos más importantes de las últimas décadas, y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve a reclamar a la política una menor presión tributaria, reglas de juegos claras y el ordenamiento de la macroeconomía. Con la llegada del fenómeno climático de El Niño las lluvias se hicieron presentes en gran parte de la región

agropecuaria del (...)
[Ver nota completa](#)

► DE ACUERDO A UNA ESTIMACION DE LA BOLSA DE CEREALES ◀

Liquidarán U\$S 1.500 millones más si se aprueba la ley Omnibus

El campo liquidará un poco más de U\$S1.500 millones extras durante el 2024, en caso de aprobarse el aumento de las retenciones previsto en la Ley Omnibus, de acuerdo a una estimación de la Bolsa de Cereales.

El trabajo de la entidad empresaria reveló que si se da luz verde al incremento en la alícuota de los Derechos de Exportación (DEX), el Gobierno recaudará U\$S10.071 millones, en lugar de los U\$S8.509 millo-

nes previstos antes de la modificación que plantea el proyecto de ley enviado por Javier Milei al Congreso.

De esta manera, el crecimiento en el ingreso de divisas del complejo exportador sería de U\$S1.562 millones, lo que implica un 18% extra a la recaudación prevista. El pronóstico de buena liquidación del sector, se da en el marco de una cosecha con mejor panorama tras las últi-

mas lluvias que se...

parte de la región agrícola. Las subas que prevé el Ejecutivo dentro del sector industrial, son de una cuota para la harina de soja, eliminando el diferencial entre el gran productor, mientras que los productos complejos del sector se elevarían al 18%, e incluyen al maíz y a

Diario Popular
02/01/2024

Liquidarán U\$S 1.500 millones más si se aprueba la ley Omnibus.

El campo liquidará un poco más de US\$1.500 millones extras durante el 2024, en caso de aprobarse el aumento de las

retenciones previsto en la Ley Omnibus, de acuerdo a una estimación de la Bolsa de Cereales. El trabajo de la entidad empresaria reveló que si se da luz verde al incremento en la alícuota de los Derechos de Exportación (DEX), el Gobierno recaudará US\$10.071 millones, en lugar de los US\$8.509 millones previstos antes de la modificación que plantea el proyecto de l (...)
[Ver nota completa](#)

HABILITADOS. Asado, vacío, falda, matambre, tapa de asado, nalga y paleta

Se liberó la exportación de cortes populares de carne

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) habilitó a partir de hoy, primer día hábil del 2024, los procedimientos para permitir la exportación de todos los cortes de carne bovina, sean en fresco, enfriados o bien congelados, tras haber expirado la vigencia de las regulaciones que en su momento estableció el gobierno de Alberto Fernández a través del decreto 911/21, que prohibía los embarques de asado, vacío, falda, matambre, tapa de asado, nalga y paleta, denominados "cortes populares", entre otros.

También dejó de tener efecto la diferenciación para la exportación de vacas de las categorías D y E de terna, más conocidas como "Vaca China", animales que nunca se consumieron en el mercado doméstico y que forman parte del guiso gaseado del consumidor australiano. Además, se podrán mandar al exterior reses enteras, medias reses,

cuarto delantero con hueso, cuarto trasero con hueso, medias reses incompletas con hueso y cuartos de lomo incompletos con hueso. El decreto 911 entró en vigencia a partir de enero de 2021 y rigió hasta el 31 de diciembre de 2023. Overly, con la caducidad de la norma, el Senasa dispuso la actualización de los procedimientos para permitir la exportación de todo tipo de cortes cárnicos vacunos. También las autoridades sanitarias procedieron a adecuar a las nuevas condiciones los servicios de inspección veterinaria y los sistemas informáticos, particularmente el de certificación de exportaciones.

El aumento en el precio de la carne siempre fue un problema de preocupación para los gobiernos de extracción peronista. Durante su presidencia, Alberto Fernández recurre a una herramienta habitual: restringir o prohibir las exportaciones de diferentes cortes para contener o hacer retroceder los valores al

público y así cuidar la "mesa de los argentinos".

Cabe indicar que, antes de toda restricción, la exportación de carne vacuna durante el 2020 fue de un millón de toneladas, cifra que estimó un crecimiento interanual del 10%. Esto representaba un negocio de unos U\$S1.126 millones y el 8% de las ventas al exterior que realizaba el sector agroindustrial. Allí Argentina producía unos 3,2 millones de toneladas de carne bovina, y casi un número similar de carne de pollo y cerdo.

Sin embargo, luego de una importante suba en los precios, la administración de Fernández cerró la exportación de carne vacuna en mayo de 2021 y luego procedió a poner en marcha un sistema de certificación y prohibición para exportar determinados cortes hasta el final de su mandato, medida que fue muy criticada y rechazada por el sector.



LA PROHIBICIÓN EXPIRÓ EL 31 DE DICIEMBRE DEL AÑO QU

Crónica
02/01/2024

Se liberó la exportación de cortes populares de carne.

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) habilitó a partir de hoy, primer día hábil del 2024,

los procedimientos para permitir la exportación de todos los cortes de carne bovina, sean en fresco, enfriados o bien congelados, tras haber expirado la vigencia de las regulaciones que en su momento estableció el gobierno de Alberto Fernández a través del decreto 911/21, que prohibía los embarques de asado, vacío, falda, matambre, tapa de asado, nalga y pal (...)

[Ver nota completa](#)

TN.com.ar
31/12/2023

Mejoran un 6,8% la estimación de producción de cebada y la cosecha alcanzaría las 5 millones de toneladas | TN.

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires (BCBA) elevó su estimación de producción de cebada para la campaña 2023/24 a 5 millones de toneladas, un aumento de 300 mil toneladas (6,8%) debido a rendimientos recolectados que superaron las expectativas. Este cereal, segundo en importancia de producción invernal detrás del

trigo, muestra un rinde promedio de 43,2 quintales por hectárea, que contribuyó "positivamente" a la cosecha general. En este contexto, a pesar de la ince (...)

[Ver nota completa](#)

eldia.com (PBA)

02/01/2024

El Gobierno autorizó a exportar los siete cortes populares de carne que estaban "prohibidos".

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria habilitó a partir de este lunes los procedimientos para permitir la exportación de todos los cortes de carne bovina, sean en fresco, enfriados o bien congelados. Fue tras perder vigencia las regulaciones que estableció el kirchnerismo durante el gobierno de Alberto Fernández a través del Decreto 911/21. Prohibía los embarques de asado, vacío, falda, matambre, tapa de asado, nalga y paleta, denominados "cortes populares (...)

[Ver nota completa](#)

La Capital (Santa Fe)

02/01/2024

El campo deja atrás el año de la sequía y pide "reglas claras" para el 2024.

AGRO El campo deja atrás el año de la sequía y pide "reglas claras" para el 2024 Los referentes de la mesa de enlace se muestran conformes con el cambio de gobierno pero también tienen sus reclamos Juan Manuel Colombo Télam El campo deja atrás el 2023, signado por la continuación de una sequía histórica que terminó en uno los desastres productivos más importantes de las últimas décadas, y emprende un nuevo año con un clima a favor y donde el sector vuelve are (...)

[Ver nota completa](#)

Políticas y Económicas

La CGT duda de reunirse con Milei y ratifica el paro general

Escala la disputa de los gremios con el Presidente por el DNU. "No tenemos garantías de que el Gobierno esté dispuesto a moverse", afirmó Héctor Daer.

Elizabeth Peger
epeger@clarin.com

"Lo veremos, por ahora nadie nos llamó", tajante, el triunviro de la conducción de la CGT, Héctor Daer, puso en duda ayer la posibilidad de un encuentro con el presidente Javier Milei, una alternativa deslizada al filo del fin de año desde la Casa Rosada en una apuesta por intentar contener la escalada en la

Desde la CGT rechazaron revisar el llamado al paro.

disputa con la central obrera tras la convocatoria a un paro general que el próximo 24 de enero el magisterio y la ley de Combustos que el Gobierno envía al Congreso. La posición de la jefatura sindical no sorprendió en medio de los fuertes cruce que se sucedieron en la víspera del fin de año...



Fuente: crux. La conducción de la CGT repudió las orfidas de Sturzenegger en su contra. RESERVA/REPER/CLARO

la gestión Milei y tras la definición del país, en la primera línea regulatoria avanzará con la estrategia que consensuaron para superar situaciones políticas a su alrededor, entre el polémico DNU mientras aguardan una decisión de la Justicia no planificada que suspenda los efectos del decreto y declare su inconstitucionalidad.

En esa línea, la entidad presentó el viernes un nuevo escrito ante el juez del Juzgado laboral número 10, a cargo del juez José Ignacio Ramonetti, para ratificar la competencia de ese magistrado en la causa y rechazar que su planteo sea derivado al fuero constitucional administrativo federal, donde se concentra el grueso de los reclamos por la inconstitucionalidad del megadecreto del Gobierno.

En su presentación, los gremiarios, con el asesoramiento de los constitucionales Alberto García Larrea y Pablo Topery y el especialista en derecho laboral Eduardo Al-

Fuerte reproche contra Sturzenegger: "Cruzó todos los límites".

vares, pidieron una declaración de certeza de constitucionalidad del DNU, un recurso de amparo que solicita la suspensión urgente de la aplicación de las normas que modifican derechos laborales individuales y colectivos, y hace reserva federal sobre la posibilidad de recurrir en per saltum a la Corte

Clarín

02/01/2024

La CGT duda de reunirse con Milei y ratifica el paro general.

Elizabeth Peger

"Lo veremos, por ahora nadie nos llamó", tajante, el triunviro de la conducción de la CGT,

Héctor Daer, puso en duda ayer la posibilidad de un encuentro con el presidente Javier Milei, una alternativa deslizada al filo del fin de año desde la Casa Rosada en una apuesta por intentar contener la

escalada en la disputa con la central obrera tras la convocatoria a un paro general para el próximo 24 de enero al megadecreto y la ley ómnibus que el Gobierno envió al Congreso. La pos (...)

[Ver nota completa](#)

Natasha Niebieskikwiat
natashangclarin.com

El Gobierno de Javier Milei produjo este fin de semana la más grande purga de generales en el Ejército desde la asunción de Néstor Kirchner en el 2003.

El nombramiento del general de brigada Alberto Presti como nuevo jefe del Ejército provocó automáticamente el pase a retiro de 22 generales más antiguos que él.

Si a la lista se suma el jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF.AA., teniente general Juan Martín Paleo quien pidió su pase retiro voluntario, el número llega a 23.

La purga en la Armada alcanza solo a 7 administradores y un número menor de brigadieres también pasará a retiro por lo que el número de generales fue en el Ejército.

En el 2003, el entonces presidente Néstor Kirchner nombró al jefe del Regimiento de Infantería de Río Gallegos, Roberto Bendini, como jefe del Ejército y obligó al pase a retiro de 19 generales más antiguos que él.

Kirchner de designar jefe "moderador" obligó además al retiro de administradores y brigadieres antiguos, provocando un desmoronamiento en las cúpulas que no registra antecedentes en ministros de democracia.

Los decretos firmados el sábado incluyen sendas otras designaciones. El brigadier general Xavier Juan...

El ministro de Defensa no participó en la

Sorpresa: Milei pasó a retiro a 22 generales e hizo una purga en el Ejército más grande que la de Kirchner

El Presidente nombró al general Alberto Presti y eso obligó a jubilarse a todos los generales del Ejército más antiguos que él. No pasaba desde 2003.



trabajaba para Corporación Análisis del empresario Eduardo Bursztyn.

Habla pasado a retiro en 2003 y durante el gobierno de Mauricio Macri estuvo a cargo de la Dirección Nacional de Planeamiento y Estrategia del Ministerio de Defensa.

De acuerdo a lo que trascendió en estas horas, Amalio un reducido grupo de asesores estuvo realizando que los ministros de Defensa son como "códigos" para analizar los antecedentes de los generales a las jefaturas militares en primer lugar, la cabeza de las jefaturas que en Estado Mayor Conjunto (EMCO).

Tal como publicó este diario, el primer decreto para conducir el EMCO fue el de Isaac.

Hermano del reconocido analista de la guerra de Malvinas, Gerardo Isaac, el jefe de la Fuerza Armada de ese entonces argumentó a su favor que fue protagonista de las tratativas con el Pentágono para que Argentina adquiriera varias decenas de aviones de caza F16.

La operación no se materializó sin pero ya está casi completa. El ministro de Defensa, Luis Presti, se desdobló con Milei que por esa época firmó a la de los chinos F17 Thunder y los Tigres de la India.

Isaac fue además Agregado Aeronáutico en Washington por lo que en Isaac con la política exterior de la Libertad Avanza, que po...

Las decisiones fueron tomadas por el jefe de

Clarín
02/01/2024

Sorpresa: Milei pasó a retiro a 22 generales e hizo una purga en el Ejército más grande que la de Kirchner.

Natasha Niebieskikwiat

El Gobierno de Javier Milei

produjo este fin de semana la más grande purga de generales en el Ejército desde la asunción de Néstor Kirchner en el 2003. El nombramiento del general de brigada Alberto Presti como nuevo jefe del Ejército provocó automáticamente el pase a retiro de 22 generales más antiguos que él. Si a la lista se suma el jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF.AA., teniente general Juan Martín Paleo quien pidió su pase retiro voluntario, el número llega a 23.

(...)

[Ver nota completa](#)

A pesar del pedido de Milei, se demora el inicio del debate de la ley ómnibus

En la Cámara de Diputados faltan conformar las comisiones que deben tratar el megaproyecto; hay objeciones de los bloques; el Presidente había pedido la aprobación para evitar "la catástrofe"

Delfina Celichini
y Jaime Rosenberg
LA NACION

Sin la celeridad que pretendían el presidente Javier Milei y los impulsores del paquete legislativo, la Cámara de Diputados iniciará la primera semana del año con el objetivo de agilizar el tratamiento la denominada "Ley de bases y puntos de partida para la libertad de los argentinos" por la que el Poder Ejecutivo proyecta una ambiciosa reforma que supone, entre otras cosas, la privatización de empresas públicas, cambios en el sistema



La Nación
02/01/2024

A pesar del pedido de Milei, se demora el inicio del debate de la ley ómnibus.

Delfina Celichini y Jaime Rosenberg LA NACION Sin la

celeridad que pretendían el presidente Javier Milei y los impulsores del paquete legislativo, la Cámara de Diputados iniciará la primera semana del año con el objetivo de agilizar el tratamiento la denominada "Ley de bases y puntos de partida para la libertad de los argentinos" por la que el Poder Ejecutivo proyecta una ambiciosa reforma que supone, entre otras cosas, la privatización de empresas públicas, cambios en el sistema (...)

[Ver nota completa](#)



El Cronista Comercial
02/01/2024

Las familias gastarán \$ 50.000 por mes en luz y gas tras los aumentos.



Santiago Spaltro

El aumento de las tarifas de la energía (luz y gas) que vendrá entre febrero y marzo llevará a

que las familias gasten en promedio unos \$ 50.000 por mes en ambos servicios. Eso reflejará la quita de subsidios para los hogares de Nivel 1, categorizados en la segmentación como "ingresos altos", y escenarios de eliminación total para los usuarios de Nivel 3 ("ingresos medios"), según los cálculos de la consultora Economía & Energía. Las primeras definiciones del Gobierno termina (...)

[Ver nota completa](#)

Economistas prevén inflación de 285% en 2024, con nuevo salto cambiario y recesión

Los analistas que participaron de la encuesta mensual de El Cronista (EMEC) anticiparon la suba

El Cronista Comercial 02/01/2024

Economistas prevén inflación de 285% en 2024, con nuevo salto cambiario y recesión. Lucrecia Eterovich

Con el comienzo del 2024 se prende un nuevo marcador para

la gestión del presidente, Javier Milei. El Gobierno definió frente a la población cuál es el objetivo del primer año: el equilibrio fiscal a partir de un ajuste de 5% del Producto Bruto Interno (PBI). Pese a la hoja de ruta de recortes que marcó la planilla del Ministerio de Economía, el humor social por la desregularización de precios y la confianza que deposite o no el mercado condicionará el éxito del plan. Los res (...)

[Ver nota completa](#)

